

## JFCA con rezago en 7 mil demandas laborales (El Financiero 24/11/15)

JFCA con rezago en 7 mil demandas laborales (El Financiero 24/11/15) ZENYAZEN FLORES

zflores@elfinanciero.com.mx Martes, 24 de noviembre de 2015 Tres años después de que fue aprobada la reforma laboral, la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) arrastra un rezago de 7 mil 327 demandas laborales individuales que deberán concluirse conforme la antigua Ley Federal del Trabajo (LFT), al haber sido tramitadas con esas disposiciones. El presidente de la junta, Jorge Alberto Zorrilla, indicó durante su informe anual de labores que en 2012 había 27 mil 191 juicios individuales iniciados en 2008 y en años anteriores, de los cuales 73.1 por ciento se han resuelto, lo cual implica que se ha abatido el rezago histórico en 19 mil 864 asuntos del total existente en 2012 y quedan pendientes 7 mil 327. El funcionario admitió que la mayor carga de trabajo que enfrenta la JFCA se localiza en los asuntos de carácter individual, que al mes de octubre de este año ascienden a 425 mil 503, de los cuales 174 mil 520 se encuentran en instrucción, 69 mil 720 en dictamen, 44 mil 456 en amparo, 92 mil 456 en laudo y 44 mil 351 en ejecución. Del total de demandas laborales individuales resalta que 57 por ciento se encuentran en las primeras etapas del juicio, es decir, en las etapas de instrucción y dictamen. "Tenemos presente que para resolver los asuntos en trámite en las etapas de instrucción y dictamen, que al mes de octubre asciende a 244 mil 240 juicios, sería necesario elevar tres veces más la productividad", indicó. En contraste, del total de 425 mil 503 asuntos individuales en trámite 10.4 por ciento (44 mil 351) se encuentran en la última fase, que es la de ejecución. Ante tal situación, expuso Zorrilla, quien tomó posesión del cargo en marzo de este año, se están diseñando diversas estrategias tendientes a lograr la solución de los conflictos laborales "a través de la conciliación, la cual constituye una vía rápida de acceso a la justicia que permite alcanzar acuerdos entre las partes". En materia colectiva, el presidente de la JFCA mencionó que en el periodo de marzo a noviembre de 2015 se han presentado para su depósito mil 618 contratos colectivos de trabajo ante el Registro de Asociaciones, entre los que destacan los relativos a la construcción del nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (nuevo AICM) y el de la empresa Generadora Fénix, que firmó contrato con el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME).